

Hintergrundgespräch (auf Englisch) | [Confidential roundtable](#)

## Wie viel Geld überweisen Eingewanderte und Geflüchtete in die Heimat?

**How much money do migrants and refugees send back home?**

**Wann | When:** **Donnerstag, 15. Februar, 10 Uhr (MEZ) | Thursday, February 15<sup>th</sup>, 10 AM (CET)**

**Wo | Where:** **Online** (Anmeldung erforderlich) | **online** (registration required)

**Mit | With:** **Dilip Ratha**, Chefökonom bei der Weltbank | **World Bank Lead Economist**, Gründer | **Founder** of the Global Knowledge Partnership on Migration and Development (KNOMAD) and of the African Institute of Remittances

**Prof. Dr. Matthias Lücke**, Senior Researcher at the Institute for World Economy in Kiel, formerly Senior Economist at the International Monetary Fund

Asylbewerber\*innen sollen künftig in vielen Teilen Deutschlands anstelle von Bargeld eine guthabenbasierte Bezahlkarte erhalten. Damit soll auch verhindert werden, dass sie Geld in die Heimat schicken. Trifft es zu, dass viele Geflüchtete und Migrant\*innen große Geldbeträge ins Ausland überweisen? Und sind diese Rücküberweisungen ein Problem für Wirtschaft und Gesellschaft?

*Asylum-seekers in several German regions will soon receive a rechargeable debit-card instead of cash transfers. One of the reasons for this measure is preventing money transfers in their countries of origin. Is it true that many refugees and migrants are transferring large amounts of money abroad? And are these remittances a problem for the economy and society at large?*

**Zum Format:** Das Hintergrundgespräch findet auf Englisch statt und ist unter drei. Zitate können auf Nachfrage per Mail freigegeben werden. Die Plätze sind begrenzt. Journalist\*innen können sich bis zum 14. Februar um 16 Uhr per E-Mail an [anmeldung@mediendienst-integration.de](mailto:anmeldung@mediendienst-integration.de) anmelden.

**About the format:** The roundtable will be held in English and must be considered confidential. Quotes will be authorized upon request. Access is limited. Journalists can register until Wednesday, 14<sup>th</sup> February, 4 pm via [anmeldung@mediendienst-integration.de](mailto:anmeldung@mediendienst-integration.de).

Mit freundlichen Grüßen | [Best regards](#)

Ihr MEDIENDIENST Integration

Gefördert durch



Die Beauftragte der Bundesregierung  
für Migration, Flüchtlinge und Integration  
Die Beauftragte der Bundesregierung für Antirassismus

**MEDIENDIENST INTEGRATION**  
Schiffbauerdamm 40  
10117 Berlin  
Telefon (030) 200 764 80/-81  
[mail@mediendienst-integration.de](mailto:mail@mediendienst-integration.de)